
          Fraktion im Rat der Stadt Wuppertal 
An den Vorsitzenden des  
Ausschusses für Umwelt 
Herrn Ulrich-Timmo Christenn 
Rathaus Barmen 
Johannes-Rau-Platz 1 
42275 Wuppertal 
 
 
 

Antrag 

Es informiert Sie 
 
Anschrift 
 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

 
Drucks. Nr. 

Sarah Hoffmann 
 
Rathaus Barmen 
42275 Wuppertal 
 
563 5972 
244 0987 
hoffmann@spdrat.de 
 
04.02.2021 

 
VO/0244/21 

 

Zur Sitzung am Gremium 

17. Februar 2021 Ausschuss für Umwelt 

 
Öffentlich zugängliche Ladeinfrastruktur in Wuppertal, Antrag der SPD-Ratsfraktion 
 

Sehr geehrter Herr Christenn, 
 
die SPD-Ratsfraktion beantragt, der Ausschuss für Umwelt möge beschließen: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, einen Sachstandsbericht bezüglich der aktuell vorhandenen, 
öffentlich zugänglichen Ladepunkte in Wuppertal zu liefern und dem Ausschuss für Umwelt 
vorzulegen. Auch die diesbezüglichen, für die Öffentlichkeit bereitgestellten Daten sollten 
entsprechend aktualisiert werden. 
 
Begründung: 
Der Verband der Automobilindustrie (VDA) hat im Dezember 2020 ein E-Ladenetz-Ranking 
für Deutschland präsentiert. Laut dieses Rankings, das auf Daten der Bundesnetzagentur 
vom 5. November 2020 und des Kraftfahrtbundesamtes beruht und u.a. die öffentlich 
zugänglichen Ladepunkte erfasst, liegt Wuppertal mit 21 öffentlich zugänglichen 
Ladepunkten im Bundesvergleich auf Platz 395 von 400.  
Ein kurzer Blick ins Internet, z.B. auf die von der Stadt Wuppertal und den Wuppertaler 
Stadtwerken (WSW) veröffentlichten bzw. verlinkten Daten, ergibt ein ganz anderes, aber 
ebenfalls unklares Bild. Auf der Ladesäulen-Tankstellen-Karte auf der Seite der Stadt 
Wuppertal sind beispielsweise 38 Ladestationen in Wuppertal angegeben. Die auf den 
Seiten der Stadt verlinkte Karte von Elektromobilität NRW zeigt mindestens 50 Ladepunkte. 
Die Karte, die allein die Ladesäulen der WSW anzeigt, zeigt ca. 30 Ladesäulen an. Eine 
weitere Karte auf chargemap.com zeigt für Wuppertal 61 Ladestationen an. Das Bild gleicht 
hier eher einem Flickenteppich, aber es ist dennoch offensichtlich, dass das VDA-Ranking 
auf nicht richtigen, nämlich deutlich zu niedrigen Zahlen für die der Stadt Wuppertal beruht. 
Da das Ranking zukünftig quartalsweise aktualisiert werden soll, hoffen wir, dass hier zum 
nächsten Bericht die Daten für Wuppertal aktualisiert werden können. Insbesondere für die 
Öffentlichkeit sollte ein klares und verlässliches Bild der öffentlich zugänglichen Ladepunkte 
vermittelt werden. In einem ersten Schritt bitten wir daher um einen Sachstandsbericht zu 
den aktuellen Zahlen. Parallel sollten auch die für die Öffentlichkeit zugänglichen Daten, z. B. 
auf den Homepages der Stadt und der WSW, angepasst und aktualisiert werden. 
 

 



Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. 
Arif Izgi 
Stadtverordneter 


